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邹平经济技术开发区：

克克服服经经济济下下行行压压力力，，工工业业经经济济平平稳稳增增长长
2015年，受宏观经济整体下行、资金等要素制约趋紧的影响，邹平经济技术开发区面临较

大下行压力。面对严峻复杂的经济形势，开发区积极采取措施，克服各种困难，实现了经济平稳
运行。1-11月，经开区实现地区生产总值(现价)381亿元，同比增长7 . 4%。完成规模以上工业总产
值2193亿元，同比增长6%；完成规模以上工业增加值369亿元，同比增长5 . 1%；实现利税144亿
元，同比增长4 . 5%。实现财政总收入41 . 1亿元，同比增长15 . 6%，其中地方财政收入19 . 4亿元，同
比增长15 . 4%。实现进出口总额19 . 7亿美元，同比增长42 . 7%，其中进口15 . 1亿美元，同比增长
115 . 9%，出口4 . 6亿美元，同比下降32 . 3%。完成固定资产投资75亿元，同比增长16 . 5%。2015年，
魏桥创业集团实现销售收入3385亿元，十三五期间将冲击世界100强。

积极理顺体制机制

不断增强动力和活力

现有体制已经严重制约了开
发区的发展，探索建立责权统一
的行政管理体制、事权与财权相
匹配的财税管理机制，有力促进
资源要素的快速集聚和发展要素
的有效整合，不断增强新的发展
动力和活力，为开发区持续健康
快速发展奠定坚实的组织保证。
从去年开始，开发区进行了多次
学习、参观、考察。截止目前，体制
改革工作进展顺利，开发区将继
续配合好县委县府的工作，争取
在最短的时间内将体制机制理顺
到位。

抢抓机遇谋发展

重点工程进展顺利

一是投资创建了全省首家全
模式电商平台。通过该平台不仅
能够实现跨境电商保税备货、跨
境直购、O2O线下体验线上交易
的功能，还可实现跨境电子商务
的出口功能。这是滨州融入“一带
一路”大战略，推动区域制造业转
型发展，结合“互联网+”思路而做
出的创新实践。二是争创综合保
税区，提升开发区配套服务水平。
2015年开工建设的8项工程项目，
总建筑面积达88907 . 82平方米，
目前已全部竣工。其中投资3500
万元的保税物流中心综合交易大
楼已经建成，正准备投入使用；保
税物流中心食品仓库及三个标准
仓库扩建工程，现已竣工；保税物
流中心西商务办公楼工程已投入
使用；同时，保税物流中心生产加
工区先期开工建设的两个车间，
建筑面积35662平方米，计划投资
7000万元，现已破土动工；圣豪购
物开发区店，建筑面积14642 . 32
平方米，完成投资2300万元，现已
开业运营；为了解决企业职工子
女上学，启动了第三小学接建教
学楼工程，计划投资1004 . 5万元，
建筑面积4016 . 5平方米，现已封
顶，明年即可接纳新生。三是不断
完善其他基础设施建设。为完善
保税物流中心业务功能，软件工
程共完成3项，计划投资1500万
元，完成投资1250万元。其中跨境
电子交易平台工程，完成投资
1100万元；电商公共服务平台工
程，完成投资100万元；保税仓库
管理系统，完成投资50万元。

实施创新驱动

助推企业转型升级

一是扎实推进生态工业园创
建。开发区按照“腾笼换鸟”的思
路，积极创建生态工业示范园区，
用生态工业、循环经济的理念改

造提升现有产业，加快淘汰落后
产能，为高端产业发展腾出空间，
走集约发展、绿色发展的道路。上
半年生态工业园区建设规划和技
术报告已经通过省级的审核论
证，2015年3月，省环保厅、省商务
厅、省科技厅联合下发《关于同意
邹平经济技术开发区建设省级生
态工业园区的通知》。在此基础
上，开发区按创建规划与区内骨
干企业就生态工业园区创建工作
进行了积极有效的座谈交流，分
别为每个企业部署了创建任务，
区内各骨干企业对创建活动十分
积极，目前取得了阶段性的成果，
下一步开发区还要继续加大工作
力度，确保创建工作圆满成功。二
是加大节能减排工作力度。魏桥
创业集团计划投资11亿元，在
2017年底前完成所有运行热电机
组的超低排放改造工作，届时烟
气排放指标将达到燃气轮机组排
放标准，目前已投资3 . 4亿元，将4
台33万千瓦机组作为超低排放改
造一期工程，4台机组即将全部改
造完毕。齐星集团投资4 . 3亿元左
右对锅炉烟气进行脱硫脱硝项目
改造。为减少污水排放量，提高污
水的重复利用率，齐星开发区热
电公司投资300余万元，实施了循
环水排污回收及一体化净水器反
洗水回收再利用改造，此项改造
每年可节约水费150万元。

引来凤凰筑金巢

招商引资成果丰硕

一是加大宣传力度，积极推
介招商项目。利用电视台、报纸、
网络等新闻媒体，对开发区2015
年重点项目(生产加工区项目、电
子商务运营中心项目、幼儿园30
个教学班项目)制作招商宣传片，
进行强力宣传推介。二是采取多
种形式广泛开展招商活动。在开
发区主要领导带领下，赴广东佛
山考察，开展招商引资活动。依托
区内骨干企业，联系多家韩国客
商来开发区参观考察，洽谈合作
事宜。三是重点推进现代物流园
区生产加工区招商工作。制订生
产加工区的招商规划、产业目录，
明确招商范围，对入区企业在环
保、土地集约、投入产出、税收、科
技创新方面明确了标准要求。制
订完善生产加工区标准厂房租赁
协议。配合有关部门做好生产加
工区前期标准厂房的规划、图纸
设计等工作，为下一步启动部分
标准厂房建设打下基础。对入驻
保税物流中心的注册企业进行筛
选，确定了8家有意向入驻生产加
工区的企业，分别到这些企业进
行实地考察、洽谈。目前，创新集
团模具车间项目已达成落户生产
加工区意向。创新集团鑫利源有
限公司投资3亿元人民币年生产

20万吨精密铸件项目已达成落户
开发区意向。

安全工作扎实推进

促社会企业和谐稳定

一是全面做好金融稳定工
作。积极防范和化解金融风险。
每月调查分析辖区内企业贷款、
票据、民间借贷等金融活动，及
时报县金融办公室。做到了异常
情况的早发现、早处理。加强中
小企业和小额担保公司信用体
系建设，维护区内金融业的稳定
发展；继续做好债券发行工作。
配合会计师事务所对山东鲁中
运达物流有限公司母公司及子
公司2014年会计报表进行了审
计。组织配合中和中小企业融资
担保股份有限公司对鲁中运达
物流有限公司母公司及子公司
进行了两次尽职担保调查。多次
去北京与平安证券有限公司有
关领导对债券发行中遇到的问
题进行沟通，研究新方案、新举
措；建立了与人民银行、工商银
行、德州银行等多家银行的战略
合作伙伴关系，进一步保证发展
资金的有效支持。二是切实抓好
安全生产工作。认真贯彻落实安
全生产目标责任制，扎实开展安
全生产大检查。通过进一步加强
危险化学品和工商贸等行业领
域的安全检查，严厉查处安全生
产违法、违规行为，加强医药食
品安全监管，确保上半年无安全
责任事故发生。三是进一步加大
文明城市创建力度。以争创全国
精神文明城市为动力，积极协调
企业集团，用特殊路段专人专项
管理、调整值班班次、等方法，彻
底解决占道经营问题，做到市容
整洁、道路畅通，经营业户定点
定时有序经营。重点整治高速路
两侧建筑垃圾、清理清运北外环
路两侧浮土、浮渣，清除居民区、
小市场等卫生死角20余处，进一
步净化了区内卫生环境，平均每
月清运垃圾量已近1800吨。对区
内3000余盏路灯、所有路口信号
灯进行了升级维护，确保了道路
市政设施的正常运行，路灯亮灯
率重点路段达到98%，其它路段
达到95%。在各类公共场所张贴
悬挂公益广告宣传标语，提高市
民文明素质，提升城市文明形
象。

坚持充电提素质

自身建设不断加强

一是积极开展“三严三实”教
育实践活动，认真践行党的路线
方针。按照中央、省、市、县委统一
部署要求，开发区“三严三实”活
动从4月份正式启动，活动办公室
设在办公室政策研究室。活动开

展以来，开发区提前准备、积极谋
划，明确责任和分工，制定了详细
的工作方案，并积极开展各项活
动。从6月9号开始，该单位副县级
以上领导同志，精心准备，结合本
职工作以及单位的实际情况，给
单位工作人员依次做了专门的主
题党课，党课内容充分体现了中
央、省委、市委精神，特别是习近
平总书记系列重要讲话精神，刘
云山、赵乐际在“三严三实”专题
教育工作座谈会上的重要讲话精
神，姜异康同志的专题党课精神；
深刻阐述了“三严三实”的重大意
义、时代价值和丰富内涵。通过仔
细的调研和分析切实把全体机关
干部的思想作风状况、存在的“不
严不实”的问题梳理了出来。通过
上党课广大党员干部的理想信念
进一步坚定，思想得到了高度统
一，干事创业的热情有了显著提
高。二是认真抓好机关党建，进一
步完善各项规章制度。在抓好机
关党建的基础上，根据工作实际，
开发区对原有的制度进行了全面
梳理，并结合之前工作中遇到的
一些实际问题，积极做好“废、改、
立”工作。修订完善起草《关于加
强开发区机关党建的意见》、《邹
平经济技术开发区管委会关于进
一步加强学习型机关建设的意

见》、《邹平经济技术开发区管委
会关于机关工作人员职称聘任有
关事项的规定》、《邹平经济技术
开发区管委会文化建设实施意
见》、《邹平经济技术开发区管委
会招投标管理办法实施意见》等
多个重要文件。废止时效过期的
文件3件、相关管理制度1项。时时
刻刻把党的建设摆在首位，确保
事事有章可循，有规可依，有效推
动整个机关工作走上了制度化、
规范化的轨道。三是认真组织集
体学习，努力提高干部职工素质。
组织有关工作人员，先后多次到
县纪委、县委宣传部、团县委、县
文联等多个县直有关部门学习和
借鉴经验，出台了《邹平经济技术
开发区管委会关于进一步加强学
习型机关建设的意见》。根据意见
的要求，组织开发区全体职工每
周学习一到两次。上半年共组织
各类学习40余次，学习方式和花
样不断翻新，尤其是春节过后的
集中学习开创了开发区历年来学
习的最高档次。大家踊跃发言，先
后有超过100余人次参与发言，大
家从一开始的害怕发言到后来的
慢慢适应，到最后的自告奋勇发
言，在交流中，大家凝聚了共识，
达成了一致，充分的调动了大家
的工作热情和积极性。

通讯员 杨允醒

开发区管委会领导现场观摩。

招投标工作严谨认真。

加强党员干部理论学习。
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